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Честь и доблесть
Президент РФ Владимир Путин подписал указ о при-

своении Барнаулу звания «Город трудовой доблести».
Такую награду столица Алтайского края получила за зна-

чительный вклад жителей города в победу в Великой Отече-
ственной войне 1941–1945 годов, обеспечение бесперебойного 
производства военной и гражданской продукции на промыш-
ленных предприятиях, проявленные при этом массовый тру-
довой героизм и самоотверженность.

На заседании российского оргкомитета «Победа» прези-
дент Российской академии наук Александр Сергеев доложил 
Путину, что из всех городов, претендующих на получение
в 2021 году почетного звания, предлагается рассмотреть 12, 
и роль Барнаула выделил особо.

«Три из них – Барнаул, Киров и Красноярск – по объектив-
ным показателям занимают первые три строки рейтинга», 
– пояснил глава РАН.

По его словам, упомянутые города – это многопрофильные 
центры производства вооружения. Предприятия Барнаула 
имеют пять орденов. В годы войны он занимал лидирующее 
место в производстве патронов. На заводах города был вы-
пущен каждый второй патрон и дизель-мотор для каждого 
пятого танка Т-34.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Доказал эффективность
10 медицинских учреждений Алтайского края получи-

ли инновационное лекарство от COVID-19 – 1600 упаковок 
отечественного препарата «Артлегиа».

Поставка организована в рамках благотворительной кам-
пании, проводимой его производителем. Лекарственное сред-
ство предназначено для лечения среднетяжелых форм новой 
коронавирусной инфекции.

По словам главврача барнаульской больницы № 4 Анны 
Каркавиной, биотехнологический препарат уже доказал свою 
эффективность.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Скверы пора «причесать»
Осталось 10 дней до завершения голосования за объекты 

благоустройства на 2022 год в Алтайском крае.
Жители региона делают выбор на сайте 22.gorodsreda.ru.
Участвуют восемь городов: Алейск, Барнаул, Бийск, Заринск, 

Новоалтайск, Рубцовск, Славгород и Камень-на-Оби.
Из всех территорий будут отобраны 15, набравших наиболь-

шее количество голосов. Работы по благоустройству проведут 
в 2022 году по нацпроекту «Жильё и городская среда».

По данным на 20 мая, в голосовании приняли участие почти 
70 тыс. человек, сообщает Минстрой региона.

Алёна ИВАНОВА

«Взрыв» водной стихии
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Небесные письмена
24 мая – День славян-
ской письменности
и культуры.

Во многих странах в этот 
день торжественно прославля-

ют отцов славянской письменности святых Кирил-
ла и Мефодия. Именно они создали славянскую 
азбуку в IX веке. Новый алфавит получил название 
«кириллица» по имени одного из братьев. Класси-
ческая старославянская кириллица состоит из 43 
букв: «Аз», «Буки», «Веди», «Глаголь», «Добро» и т. д.

22 мая на площадке перед церковью Иоанна 
Предтечи в Нагорном парке в Барнауле состоится 
концерт, посвященный празднику.

Праздник по традиции будет проходить как 
песенный форум. В программе концерта заявлена 
не только классика, но и общеизвестные песни.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

24

  ТЕМА ДНЯ .

Выпускные будут!

В Новоалтайске благодаря нацпроекту «Безо-
пасные и качественные дороги» пройдут работы 
на участке ул. Октябрьской, по которому можно 
добраться до школы, поликлиники и больницы. 
В Бийске обновят проезд по ул. Садовой, которая 
проходит рядом с центральной горбольницей. 
В Барнауле приведут в порядок отрезок пути
к поликлинике № 14.

Сегодня, 22 мая, в большинстве 
общеобразовательных учрежде-
ний Барнаула проходят торже-
ственные линейки, посвященные 
окончанию учебного года.

З����� ������ �����������
В этом году последние звонки прозвучат 

более чем для 12 тыс. выпускников 11-х 
классов и свыше 23 тыс. девятиклассников.

Как рассказал министр образования 
и науки региона Максим Костенко, офи-
циально учебный год в школах региона 
будет завершен 31 мая. Первыми уйдут 
на каникулы ученики 1, 9 и 11-го классов. 
Но график каникул каждая образователь-
ная организация может устанавливать 
самостоятельно, придерживаясь реко-
мендаций Министерства просвещения.

Выпускные вечера в этом году могут 
проводиться в очном формате. Максим 
Костенко отметил, что каждое учрежде-
ние само определит, в каком формате и 
когда будет проводиться торжествен-
ное вручение аттестатов ученикам 9-х и
11-х классов. Но все мероприятия должны 
быть организованы с учетом санитар-
но-эпидемиологических рекомендаций 
и требований Роспотребнадзора.

Д������ ����� � �������
В школах Алтайского края начался 

период государственной итоговой атте-
стации для девятиклассников.

«Таких у нас свыше 23 тысяч. Особенно-
стью этого года стало то, что девятикласс-

ники сдают только два предмета в форме 
основного государственного экзамена (ОГЭ) 
– русский и математику. Один предмет по 
выбору пишут в формате контрольной 
работы», – пояснил министр образования 
и науки региона Максим Костенко.

«Выпускникам 11-х классов для полу-
чения аттестата достаточно сдать экза-
мен по русскому и математике в форме 
государственного выпускного экзаме-
на. Единый государственный экзамен 
(ЕГЭ) сдают те, кто собирается поступать 
в вузы: русский язык обязателен для всех. 

Остальные экзамены – по выбору из тех, 
которые необходимы для поступления 
в вуз», – рассказал министр.

По его словам, порядка 2 тыс. один-
надцатиклассников из свыше чем
12 тысяч выпускников 2021 года не будут 
сдавать ЕГЭ.

В целом условия проведения организа-
ционно не будут отличаться от прошлых 
лет. Исключение составит экзамен по 
информатике и ИКТ. Впервые он пройдет 
в компьютерном варианте.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 3-8 м/с,
порывы до 14 м/с, дождь. Пожароо-

пасность 3 класса.
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Ветер западный, 3-8 м/с,
местами порывы до 14 м/с,
местами дождь, гроза,
пожароопасность 3 класса.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с, ночью по 
краю дождь, пожароопасность 
3 класса.
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  ГЛАВНОЕ .

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на установку 
памятника вдовам участников Великой Отечественной войны 
в Барнауле. Проект инициирован Краевым Советом женщин, 
Краевым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».

Официально учебный год в школах региона завершится 31 мая.

В Барнауле продолжается гранди-
озный международный турнир по 
гребле на байдарках и каноэ. Вчера 
участники разыграли олимпийские 
лицензии, а также состоялась це-
ремония открытия соревнований.

В ��������� ������� ��������
Торжественная часть началась с выхода во-

лонтеров, держащих в руках многочисленные 
флаги прибывших делегаций. Напомним, в 
общей сложности в состязаниях принимают 
участие более трехсот атлетов из 57 стран. 
Первым делом участников приветствовал 
заместитель полпреда президента РФ в СФО 
Вадим Головко, который зачитал послание 
Владимира Путина.

– Значимый вклад в организацию столь 
важных спортивных состязаний, в создание 
необходимых условий для тренировок атлетов 
внес Фонд поддержки олимпийцев России. 
И конечно, ощутимую помощь в подготовке 
и проведении этих ответственных стартов 
оказало Правительство Алтайского края, – 
отметил президент.

Министр спорта России Олег Матыцин 
поблагодарил Международную федерацию 
каноэ за доверие, которое оказано России в 
этот непростой период. А также добавил, что 
спортивный мир должен демонстрировать 
представителям разных государств, что се-
годня важны консолидация, уважение оппо-
нентов и другие ценности, которые родители 
воспитывают в своих детях через спорт.

– Барнаул на несколько дней стал эпицен-
тром мировых событий в гребле на байдарках 
и каноэ. Местные жители увидят всю красоту 
этого олимпийского вида спорта в исполне-
нии выдающихся мастеров, – сказал губер-
натор Виктор Томенко, подчеркнув также, 
что для региона проведение столь серьезных 
соревнований является большой честью и 
ответственностью.

На сцену поднялся и председатель Комитета 
Госдумы РФ по физической культуре, спорту, 
туризму и делам молодёжи Борис Пайкин.

– Эти соревнования практически един-
ственные из международных турниров, 
которые проходят на территории России в 
этом тяжелом пандемийном году, – отметил 
он. – Это вдвойне важно для всех жителей 
страны. Хочу сказать, что строительство греб-
ного канала за такой небольшой промежуток 
времени – это очень большое достижение 
региона. 

(Окончание на 2 стр.)

В центре снимка – Олег Матыцин, Виктор Томенко и Александр Романенко.
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Наши дети смогут трениро-
ваться на шикарном водном объ-
екте. По большому счету для них 
и проходят такие соревнования 
и создаются такие сооружения.

Как подчеркнул вице-президент 
Международной федерации каноэ 
Томас Конецко, этап Кубка мира в 
Барнауле стал особенным турниром 
в связи с тем, что проходил впервые 
после долгого перерыва в России  
и первый раз в истории в Сибири.

После выступления организато-
ров и почетных гостей выступи-
ли творческие коллективы, после 
чего в небе прогремел салют.

Борьба за медали
Торжественной церемонии 

предшествовали квалификаци-
онные заезды в рамках II этапа 
Кубка мира. На кону был выход в 
следующий раунд соревнований в 
гонках на 200, 500 и 1000 метров.  
В двух видах программы участвова-
ли представители Алтайского края 
– олимпийский чемпион Лондона, 
чемпион мира Александр Дьяченко 
и призер чемпионата Европы Ири-
на Андреева. Оба соревновались в 
самой зрелищной и скоротечной 
дисциплине гребли – двухсот-
метровке. Как отметил чемпион 
мира и Европы Андрей Крайтор, 
довольно профессионально ком-
ментирующий наши соревнования, 
спринт в этом виде спорта – это 
всегда взрыв, невероятная скорость 
прохождения дистанции, множе-
ство брызг. Здесь очень важным, 
по его словам, являются старт, пер-

вые гребки, в которых можно по-
лучить решающее преимущество 
над соперниками либо, наоборот, 
оказаться среди догоняющих.

Кумиры местной школы гребли 
в целом справились с предвари-
тельной задачей. Они пробились 
в полуфиналы, которые состоятся 
сегодня, 22 мая. Андреева в своем 
заезде финишировала третьей в 
каноэ-одиночке на 200 метров, 
уступив лишь представительни-

цам Кубы и Чили. Дьяченко также 
замкнул тройку на двухсотметро-
вой дистанции среди байдароч-
ников. Быстрее нашего чемпиона 
оказались лишь гребцы из Грузии 
и Латвии. Впрочем, эти результа-
ты не имели большого значения. 
Главным для участия в полуфина-
ле было занять в квалификации 
место в четверке сильнейших.

Вчера, когда номер уже был под-
писан в печать, спортсмены разы-

грали также шесть олимпийских 
лицензий на Олимпиаду в Токио. 
В финалах участвовали и трое росси-
ян, за которых зрители на трибунах 
болели, не жалея голосовых связок. 
В байдарке-одиночке на 200 метров 
спор за золотую медаль и квоту для 
страны на Игры вела Наталья По-
дольская. Она заняла первое место, 
выиграв олимпийскую лицензию. 
На дистанции 500 метров сражалась 
еще одна байдарочница Светлана 
Черниговская. Спортсменка заняла 
третье место. а на тысячеметровке 
в каноэ-одиночке на награды пре-
тендовал Илья Штокалов. Он занял 
второе место.

Домои�  – на «Ладе»
По итогам первого дня соревно-

ваний определился обладатель су-
перприза, который был разыгран в 
лотерею среди болельщиков. Счаст-
ливчиком, уехавшим домой на но-
вой «Ладе Гранте», стал начальник 
1-й пожарной части по охране Цен-
трального района Барнаула ГУ МЧС 
России по Алтайскому краю Алек-
сандр Шубин, который находился 
на соревнованиях по долгу службы. 
Сертификат на автомобиль он полу-
чил из рук генерального спонсора 
II этапа Кубка мира, генерального 
директора Барнаульского завода 
АТИ Артёма Шамкова.

Разнообразные призы для зри-
телей будут разыграны и во все 
оставшиеся дни соревнований. 
В пятницу и субботу счастливчи-
кам вновь достанутся автомобили, 
а в воскресенье – квартира.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  СОБЫТИЕ .

  НОВОСТИ .
Не успел?  

Плати штраф
В Алтайском крае штрафуют жителей, вернувшихся из-за 

границы и не прошедших тестирование на коронавирус. Если 
ранее туристы после поездки за рубеж были обязаны пройти 
одно обследование, то с 1 мая должны дважды сдавать тест 
на COVID-19 в течение пяти дней.

«По фактам непрохождения обязательного тестирования 
после возвращения из-за границы составлено 134 протокола 
по части 2 статьи 6.3 КоАП РФ. В отношении 63 из них суд вынес 
решение на общую сумму штрафов 545 тыс. рублей. Остальные 
материалы еще находятся на рассмотрении в суде», – рассказали 
в региональном управлении Роспотребнадзора.

До получения результатов лабораторного исследования 
на СOVID-19 методом ПЦР вернувшимся из-за рубежа необ-
ходимо соблюдать режим изоляции по месту жительства. 
Интервал между первым и повторным лабораторными ис-
следованиями методом ПЦР должен составлять не менее 
суток. Результаты необходимо загрузить на портал госуслуг. 
В зависимости от результатов анализа либо человек ведет 
свободный образ жизни, либо вводятся ограничительные 
меры.

Каникулы близко!
В Алтайском крае с 25 мая начнется приемка загородных 

детских лагерей. В этом году планируется открыть 53 таких 
оздоровительных учреждения.

«Старт каникул – 1 июня. В этот день начинают работать 
пришкольные лагеря. С 3 июня начнут открываться загородные 
лагеря. Они будут принимать детей всё лето. Некоторые из них 
планируют провести по четыре смены», – сообщил министр 
образования и науки региона Максим Костенко.

«Примерно 25–28 тыс. детей планируем принять за счет того 
что будет сокращена продолжительность смены с 21 до 14 дней. 
Впрочем, в некоторых организациях дети смогут по-прежнему 
отдыхать три недели», – уточнил он.

Работа детских лагерей будет организована с учетом са-
нитарно-эпидемиологических рекомендаций и требований 
Роспотребнадзора. «Дети заезжают вместе с педагогическим 
составом и командой учреждения. Выезжать они также бу-
дут все вместе. Родительских дней не будет. Между сменами 
проводится санобработка», – рассказал глава Минобрнауки 
края.

В ходе приемки специалистам предстоит проверить систему 
охраны, домики, пищеблок и т. д. Уделят внимание многим 
другим вопросам. Самый обширный – обеспечение санитарных 
норм, организация здорового питания и создание комфортных 
условий для проживания.

Новый праздник
В России появился еще один профессиональный праздник. 

День фармацевтического работника учрежден постановле-
нием Правительства РФ, которое подписал премьер-министр 
Михаил Мишустин.

Датой нового праздника выбрано 19 мая. Именно в этот день 
в 1581 году при дворе Ивана IV была открыта первая аптека.

По данным Минздрава региона, в Алтайском крае насчиты-
вается 3420 фармацевтических работников.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Помогли пройти отбор
Медики помогают спортсменам на II 

этапе Кубка мира по гребле на байдарках 
и каноэ в Барнауле.

«К нам обратился гражданин иностранного 
государства, который потянул широчайшую 
мышцу спины. Спортивный врач сделал на-
значения. Затем с пациентом занимались 
врач-реабилитолог, врач лечебной физкульту-
ры и медицинская сестра по физиотерапии. 
20 мая в олимпийской квалификации спор-
тсмен занял второе место. Поблагодарил нас, 

что помогли справиться с болевым синдромом 
и он себя хорошо чувствовал во время отбора 
на Олимпиаду в Токио», – рассказала главный 
врач врачебно-физкультурного диспансера 
Алтайского края Татьяна Лукашина.

По ее словам, в медицинском обеспечении 
соревнований участвуют четыре бригады 
спортивных врачей. Также задействованы ре-
анимационный автомобиль и два автомобиля 
скорой медицинской помощи. Организован 
медицинский кабинет в спортивной школе по 
гребле на байдарках и каноэ им. К. Костенко. 
«Там врачи работают на портативной аппа-

ратуре. Проводятся УЗИ, эхокардиография 
сердца, физиопроцедуры, массаж, мануальная 
терапия и прочее», – пояснила она.

В лаборатории автопоезда «Здоровье» специ-
алисты ведут ДНК-диагностику. В частности, 
тесты на коронавирус методом ПЦР. «Всем спор-
тсменам, которые прибыли со своими тестами 
из-за рубежа, через день мы повторили исследо-
вания. Есть возможность делать экспресс-методи-
ку за 30 минут, если вдруг возникает подозрение 
на коронавирусную инфекцию», – пояснила 
Татьяна Лукашина.

Светлана РУСИНА

Болеем  
за наших!

Количество билетов на каж-
дый день второго этапа Кубка 
мира по гребле на байдарках 
и каноэ, который проходит в 
Барнауле с 20 по 23 мая, огра-
ничено. Купить билеты можно 
в Интернете.

Также работают офлайн-кассы, 
расположенные в пяти торговых 
центрах Барнаула (при покупке 
здесь взимается сервисный сбор 
5%): «Лента» на ул. Власихинской, 
«Европа», «Пионер», «БУМ», «Весна».

Кроме того, в дни Кубка мира 
приобрести билеты можно будет 
на речном вокзале.

Цены: 200 рублей – трибуна, 
100 рублей – на набережную. Дети 
до 7 лет – бесплатно. Внимание! 
Билет действует в течение того 
дня, на который куплен!

Как добраться до гребного ка-
нала? От речного вокзала до места 
проведения соревнований и об-
ратно будут курсировать бесплат-
ные автобусы (по предъявлении 
билета на Кубок мира) с 7.30 до 
20.00. Всего запланировано по 68 
рейсов ежедневно.

Еще один вариант добраться об-
щественным транспортом – элек-
тричка «Гребной канал – Барнаул». 
Отправление – в 17.13, прибытие 
– в 17.25. В пути следования элек-
тропоезд сделает остановку на 226 
км (пригород Барнаула). 

Ряд регулярных электропо-
ездов Алтайского края с 17 мая 
также делают остановку – «Греб-
ной канал».

Стоимость полного билета от 
остановочного пункта «Гребной 
канал» до станции Барнаул – 20 руб- 
лей, для школьников и студентов 
очного обучения (при наличии 
студенческого билета или справки 
из образовательного учреждения) –  
10 рублей, для детей от 5 до 7 лет –  
5 рублей, дети до 5 лет – бесплатно.

Личный автотранспорт до-
пускаться на Новосибирский 
тракт от станции Развилка до 
гребного канала не будет.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Посевная в Рубцовском рай-
оне в самом разгаре, погода 
этому благоволит. К 18 мая 
засеяно уже 58% от запла-
нированных 95,2 тыс. га.

Больше и лучше

Предприниматель Анатолий Чу-
быкин руководит двумя хозяйства-
ми – «Новороссийское» и «Агророст». 
Поля расположены на территории 
Рубцовского, Поспелихинского и Но-
вичихинского районов. На них выра-
щивают более 20 сельскохозяйствен-
ных культур. Постоянно идет поиск 
наиболее экономически выгодных. 
Пшеницу предпочитают в основном 
твердую, потому что она почти вдвое 
дороже, чем мягкая. Присутствуют в 
наборе все доступные бобовые – горох, 
чечевица, соя, нут. Есть подсолнечник, 
рапс, горчица, лён и др.

Такое разнообразие оправданно. 
Опытный руководитель понимает, 
что рынок меняется молниеносно. 
К примеру, кукуруза и соя всегда в 
цене. На нут спрос плавающий. А вот 
сорго занимались всего один год. Разо-
чаровались и больше не стали сеять.

– В общем, нет ничего закамене-
лого, подстраиваемся под ситуацию, 
– констатирует он.

Проводится опытническая рабо-
та на делянках по подсолнечнику. 
В этом году испытывают десяток 
сортов твердой пшеницы. Пятый 
год изучают на стационарном 
опыте на площади 86 га экономи-
ческую эффективность примене-
ния минеральных удобрений и их 
дозы совместно со специалистами 
станции агрохимической службы 
«Алейская».

Не пахать, но сеять

В 2007 году Чубыкин первым в Руб-
цовском районе стал практиковать 
No-Till. Данная технология в первую 
очередь направлена на сохранение 
плодородия почвы и бережное воз-
действие на нее. Это современная 
система, которая предусматривает 
отказ от вспашки и любой другой 
механической обработки земли.

Технология уже разошлась по 
миру, у нее много поклонников. На 
Алтае они объединены в клуб «Амиго 
терра» («Друг земли»).

– Применяя традиционное вспа-
хивание из года в год, мы наносим 
непоправимый вред почве. Иссле-
дования, проведенные учеными, 
показали, что за 50 лет из-за интен-
сивной обработки и повышенной 
минерализации мы вдвое уменьши-
ли плодородие земли, потеряв слой 
гумуса, – делится он информацией 
для размышления.

В «Агроросте» и «Новороссийском» 

сеют, но не пашут. При этом из года 
в год получают стабильный урожай. 
Даже капризы погоды не так силь-
но влияют, как при традиционной 
технологии. Потому что No-Till позво-
ляет больше накопить и сохранить 
осенне-зимней влаги.

По словам фермера, технология 
дает возможность меньше работать 
ногами и больше головой:

– Мы не проводим основную обра-
ботку почвы, весеннее боронование, 
предпосевную обработку. Экономим 
на горючем и получаем больше вре-
мени подумать. У ноу-тилл только 
один недостаток: надо постоянно 
учиться.

Техническии�  прогресс

«Новороссийское» и «Агророст» 
располагают парком сельскохозяй-
ственной техники, необходимой при 

данной технологии. Так, на полях 
сегодня задействованы пять посев-
ных агрегатов: «Хорш», «Джон Дир», 
«Борго», «Супер Вальтер».

– В этом году купили комбайн 
«Клаас», который с помощью специ-
альной программы определяет влаж-
ность и урожайность продукта. Мы 
сможем создать карту урожайности 
поля и вести дифференцированный 
посев, – делится планами Анатолий 
Чубыкин.

Механизатор Андрей Зелепугин 
сеет подсолнечник на тракторе 
«Джон Дир», агрегатированном с 
сеялкой точного высева того же про-
изводителя. Она создана специально 
под No-Till. Работе на ней обучался 

у специалистов. За семь лет эта тех-
ника ни разу его не подвела.

Технология требует и обязатель-
ного внесения минеральных удобре-
ний. Их доставкой на поле, а также 
подвозом семян подсолнечника за-
нимается Виктор Голопупов.

Кто приде�т на смену?

Анатолия Чубыкина беспокоит 
не только состояние земледелия. Он 
задается вопросом: кто будет работать 
в сельском хозяйстве завтра? Сейчас 
оно держится в основном на старых, 

  ПОСЕВНАЯ-2021 .

  ДОСТУПНАЯ СРЕДА .

«Взрыв» водной стихииДвери к адаптации
В 2021 году в рамках госу-
дарственной программы 
«Доступная среда в Алтай-
ском крае» планируется 
приобрести 840 единиц 
реабилитационного обо-
рудования и обновить ма-
териально-техническую 
базу 18 социальных учреж-
дений.

В минувшем году на создание 
доступной среды для людей с 
ограниченными возможностями 
здоровья в регионе было выделено 
более 452 миллионов рублей. На 
эти средства созданы необходи-
мые условия для инвалидов в 14 
учреждениях. Работы по адаптации 
проведены в девяти железнодорож-
ных вокзалах, двух автовокзалах 
и в аэропорту. Об этом 19 мая на 
заседании правительства региона 
сообщила заместитель министра 
социальной защиты края Юлия 
Ковалёва.

По ее словам, в прошлом году по 
госпрограмме «Доступная среда» в 
регионе дополнительно приобрели 
технику для перевозки маломобиль-
ных граждан. Кроме того, закупили 
286 единиц реабилитационного 
оборудования, в 26 учреждениях 
обновили материальную базу.

– В 2020 году плановые значения, 
установленные программой, были 
достигнуты, – отчиталась замми-
нистра. – Доля доступных соци-
альных объектов составила более 
61%. В текущем году ее предстоит 
увеличить почти до 70%.

Ежегодно не менее 15 тысяч 
жителей края с ограниченными 
возможностями здоровья получают 
услуги в подведомственных мини-
стерству учреждениях, в том числе 
на дому. Около 4 тысяч инвалидов 
проживает в домах-интернатах.

Как отметила управляющая го-
сударственным учреждением – Ал-
тайским региональным отделением 
Фонда социального страхования 
РФ Татьяна Петрова, в 2020 году 
жители края получили 6,6 мил-
лиона средств реабилитации. Она 
напомнила, что осенью текущего 
года в соответствии с Федеральным 
законом от 30 декабря 2020 года «О 
приобретении отдельных видов 
товаров, работ, услуг с использова-
нием электронного сертификата» 
инвалиды или их законные пред-
ставители смогут самостоятельно 
приобретать технические средства 
реабилитации с помощью электрон-
ного сертификата без привлечения 
собственных средств. Закон вступит 
в силу в сентябре 2021 года.

По данным на 1 января текущего 
года, 179 тысяч жителей Алтайского 
края имеют инвалидность, в их чис-
ле около 11 тысяч детей. Это 7,7% от 
общей численности населения ре-
гиона. В 2020 году инвалидность 
была установлена у 29,5 тысячи 
взрослых и около 4 тысяч детей.

– До 1 октября этого года дей-
ствует временный порядок уста-
новления инвалидности, который 
исключает личное участие человека 
в прохождении процедуры меди-
ко-санитарной экспертизы, – пояс-
нила Юлия Ковалёва.

Замминистра напомнила, что, по 
официальной статистике, в Алтай-
ском крае больше всего инвалидов 
третьей группы (47%), еще 38,5% – 
приходится на вторую группу и 
14,5% – на первую. Основными при-
чинами получения инвалидности у 
взрослых людей по-прежнему явля-
ются злокачественные образования 
и болезни системы кровообращения. 
У детей – психические расстройства 
и врожденные аномалии.

Вадим КУЛЕШОВ

(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
Краевую государственную 
программу «Доступная сре-
да» реализуют в регионе с 
2014 года. В Алтайском крае 
создан Координационный со-
вет по делам инвалидов. Два 
раза в год проходят заседания 
с участием представителей 
органов исполнительной 
власти края, федеральных 
территориальных органов 
исполнительной власти, 
региональных общественных 
организаций инвалидов. Ме-
роприятия проводятся под 
руководством губернатора 
края Виктора Томенко.

СПРАВКА
Общая посевная площадь в Рубцовском районе в этом году со-
ставляет 95,2 тыс. га. Из них пшеница займет 38,7 тыс. га.
Традиционно в районе сеют много подсолнечника. В хозяйствах 
под него отвели 22,7 тыс. га.

Анатолий Чубыкин – пионер No-Till  
в Рубцовском районе.

Андрей Зелепугин ведет посев подсолнечника.На посеве подсолнечника задействованы трактор и сеялка «Джон Дир».

Водные соревнования – всегда эмоции и невероятная скорость.

Кто в пору сеет, семян не теряет
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  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Стая всегда начеку.

СОВЕТСКОЕ: 
«Доим под музыку!»
Журналисты газеты «Районные вести» 

побывали в современном доильном зале, 
запущенном «Агрофирмой Гудвилл» в селе 
Кокши.

Новый доильный зал «Европараллель 2х18» 
производства компании DeLaval – современ-
ный коровник с комфортными лежаками и 
автоматическим скреперным навозоудале-
нием. Таким даже в крае могут похвастать 
единицы, не то что в отдельно взятом районе.

На сегодняшний день на ферме содержит-
ся 2000 голов. Как описывают наши коллеги, 
доильный зал находится в здании, обшитом 
сайдингом в бело-желто-зеленых тонах, с пла-
стиковыми окнами и дверями – напоминает 
современный магазин. Внутри помимо доиль-
ного зала есть столовая, мужские и женские 
душевые, раздевалки, туалет, компьютерная, 

кабинеты ветеринарных специалистов. Отдель-
ные помещения занимают комната для хранения 
продукции и молочная лаборатория. В первой 
стоят молочные танки: всё молоко поступает 
туда, а после проверки качества в молочной 
лаборатории – на молочный завод «Алтайская 
Бурёнка» в Буланиху (Зональный район).

Доильный зал параллельного типа «2 на 18» 
предполагает, что три оператора машинного 
доения одновременно доят 36 коров, всего до-
ится 687 – более 220 голов на одного оператора, 
а при обычном привязном содержании – 50. На 
доение коровы приходят сами, к залу бурен-
ки уже приучены, каждая заходит и встает 
на свое место. Весь процесс доения включает 
мойку вымени специальной пеной, сцежива-
ние, проверку на заболевания, подключение 
аппарата... на всё про всё на каждую буренку 
уходит 5–7 минут. Работают три смены доярок 
по три человека. Доят два раза: с 6 утра до 12 дня, 
затем с 18 до 24 часов. И кстати, весь процесс 
сопровождает популярная музыка.

РУБЦОВСК: 
гранты весомее

17 мая состоялась традиционная защита 
социальных проектов на предоставление 
грантов главы района. К защите было до-
пущено восемь проектов.

Как сообщает газета «Хлебороб Алтая», одо-
брение конкурсной комиссии и грантовую 
поддержку в сумме 10 тыс. рублей на каждый 
получили три проекта. Первый – «Аллея детства» 
автора Виктории Пастушковой – о закупке и вы-
садке саженцев деревьев по периметру детской 
игровой площадки в п. Куйбышево силами жи-
телей. Второй – Софии Синдевой «Юнармия как 
тренд» – направлен на привлечение молодежи 
к участию в социальных акциях. Третий про-
ект-победитель – Софии Цысовой «Волшебный 
мир ландшафтного дизайна». Автор предложила 
создать на территории Новоалександровской 
средней школы площадку труда и отдыха, где 
учащиеся научатся ухаживать за растениями 
и создавать малые садовые формы.

Кстати, единогласным решением членов 
жюри сумма каждого гранта со следующего 
года увеличена до 30 тыс. рублей.

БАЕВО: 
пока молчит 
микрофон

В ближайшие месяцы районный Дом 
культуры будет закрыт для посещений: на 
некоторое время сценические помещения 
РДК станут строительными площадками.

В текущем году, как пишут журналисты 
газеты «Голос хлебороба», Баевский район во-
шел в число районов-участников партийного 
проекта «Единой России» «Культура малой ро-
дины». Это уже второй очаг культуры района, 
ремонт которого пройдет в рамках данного 
партийного проекта (перед этим ремонтиро-
вали Нижнечуманский СДК). На реализацию 
проекта район получит более 3 млн рублей. 
Предстоит частично заменить кровлю, отре-
монтировать крыльцо и пристроить к нему 
пандус, провести внутренние работы (заме-
нить электропроводку, частично – систему 

отопления, а также установить дверные блоки 
в зрительный зал, отремонтировать сцену и 
многое другое). Подрядчик планирует зайти 
на объект до конца мая. Коллектив РДК тем 
временем уже приступил к демонтажу кресел 
в зрительном зале.

ПАНКРУШИХА: 
под защитой 

камер
В средней школе в райцентре установ-

лена система видеонаблюдения.
Для защиты образовательного учреж-

дения от чрезвычайных ситуаций смон-
тировано 55 камер. Охвачены все учебные 
кабинеты, коридоры и столовая. Видеона-
блюдение установлено за счет средств рай-
онного бюджета, на это затрачено около 
1 млн 800 тыс. рублей.

Видеозаписи с камер наблюдения будут 
храниться до полугода. В следующем году 
планируется установка видеонаблюдения в 
Подойниковской школе. Со временем камеры 
будут установлены во всех образовательных 
учреждениях района, сообщают журналисты 
газеты «Трибуна хлебороба».

Косиха: 
живи, родник, живи!
Родник с кристально чистой и вкусной во-

дой был найден на окраине села Плотниково 
давно. На днях его облагородили инициатив-
ные жители, деньги на материалы выделил 
тамошний фермер Александр Ольков.

Теперь к роднику есть удобный спуск со сту-
пенями. Территория устлана настилом из досок. 
Сам колодец на всякий случай под замком. 
Из отвода струится чистая вода, рассказывают 
журналисты газеты «На земле косихинской».

В планах местной администрации – сдать 
пробу воды на экспертизу, чтобы убедиться 
в ее качестве. Жители предложили также 
освятить источник.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ 

(фото из газеты «Районные вести»)

  ОСТРЫЙ ВОПРОС .

Недавно к нам в редак-
цию за помощью обра-
тились барнаульцы, 
жители частного сек-
тора из пер. Капиталь-
ного. Там прижилась 
стая из восьми бродя-
чих собак, и родители 
младших школьников 
опасаются отправлять 
детей одних в школу.

П� ������
Бездомные животные 

курсируют по переулку Ка-
питальному, Революционному 
и ул. Чернышевского, держа 
в страхе окружающих.

– В марте нас с детьми на-
пугала такая свора. Мы шли 
по переулку и вдруг позади 
откуда-то вылетели с лаем 
собаки. Если бы не мужчина 
на машине, который стал сиг-
налить и прижимать стаю к 
забору, то мы не отбились бы. 
Приходится по утрам вести 
детей в школу. Младшая доч-
ка в четвертом классе учит-
ся, старшая – в пятом. Из-за 
пандемии расписание первой 
смены у них разное, одну веду 
к 8 часам, другую к 8.50 – и бе-
гом на работу, – говорит мама 
школьниц.– А что делать?

Как пояснил начальник 
отдела государственного 
надзора (контроля) управле-
ния ветеринарии Алтайско-
го края Константин Рузанов, 
новая редакция закона «Об 
обращении с животными» 
№ 498-ФЗ запрещает усыплять 
бездомных животных, теперь 
их стерилизуют, прививают 
и отпускают на свободу.

За отлов животных отве-
чают органы местного само-
управления, им выделены 
для этого средства из краево-
го бюджета. Администрация 
города Барнаула заключила 
договор с городской обще-
ственной организацией «Ла-
ска». Если жители считают, 
что животные безнадзорны 
и угрожают их спокойствию, 
они должны обратиться с за-
явлением об отлове бродячих 
собак в администрацию го-
рода или напрямую в «Ла-
ску». Специалисты «Ласки» 
выезжают, отлавливают, 

вакцинируют, стерилизуют 
собак. Наблюдают за живот-
ными в течение 45 дней и, 
если хозяин не находится 
и животные не проявляют 
агрессии к окружающим, их 
снова выпускают на улицу.

– Если администрация го-
рода не реагирует на обраще-
ния граждан, то мы начинаем 
разбираться, выяснять, в чём 
дело. Правда, это происходит 
не так быстро, как хотелось 
бы. У нас сейчас 50 обраще-
ний в работе, ими занимают-
ся всего два человека. Срок 
рассмотрения обращений – 
30 дней, – говорит Константин 
Рузанов.

П������ ���������
Самый пик работы для 

«Ласки» в марте, когда со-
баки в силу биологических 
особенностей сбиваются в 
стаи и становятся более воз-
бужденными. Но вызовов от 
населения хватает и сейчас. 
В основном обращения горо-
жан идут из микрорайонов, 
где имеются заброшенные 
стройки (место дислокации 
бездомных животных) или 
завершенные (в этом случае 

собак, охранявших террито-
рии, строители отпускают на 
улицу). Самые частые вызовы 
от барнаульцев – с ул. Взлёт-
ной, 2к, ул. Власихинской (ЖК 
«Адмирал»), пер. Революци-
онного.

– Собака живет инстин-
ктами, ей нужно где-то оби-
тать и кормиться. Чаще всего 
они идут туда, где есть забро-
шенные дома, стройки, или 
где их прикармливают, то 
есть к столовым и рынкам. 
Например, вольготное ме-
сто обитания барнаульских 
бездомных собак – рынок 
на Взлётной или на Павлов-
ском тракте, 60в. Такие места 
нужно обходить. Собаку по 

закону нельзя усыплять, а тех 
особей, которые проявляют 
немотивированную агрессию, 
должны пожизненно содер-
жать в приютах. Но за всё 
время существования нашего 
приюта попадались только 
две такие собаки, осталь-
ные были вполне нормаль-
ные, – говорит заместитель 
председателя барнаульской 
общественной организации 
«Ласка», руководитель приюта 
Софья Куликова.

И так как бездомных псов, 
гуляющих по улицам в оди-
ночку или сбивающихся в 
стаи, охраняет закон, к их 
соседству нужно как-то при-
спосабливаться.

– Если собака на вас гав-
кает, когда вы с ней встре-
тились на дороге, не нужно 
визжать и убегать, чтобы она 
не кинулась на вас. Нужно 
занять позицию выше жи-
вотного, заскочить на при-
горок или залезть на забор, 
прикрыться сумкой. Ко-
мандным голосом сказать 
ей: «Фу, нельзя!» И, когда она 
успокоится, пятясь, покинуть 
ее территорию. Если видите 
стаю, обойдите его по другой 
улице. Это как соблюдение 
правил дорожного движе-
ния: лучше перейти дорогу 
по светофору, чем перебегать 
в неположенном месте, – со-
ветует руководитель приюта.

С�����  ��������
Краевые депутаты тоже не 

в восторге от новой редакции 
закона. Местные администра-
ции пытаются его выполнить, 
но не могут. Тех самых прию-
тов для животных, которые 
должны заниматься отловом 
бездомных собак и их сте-
рилизацией, в сельской мест-
ности попросту нет.

На реализацию закона му-
ниципалитетам из краевого 

бюджета ежегодно выделяют 
16 млн рублей. Почти поло-
вина из них возвращается 
в конце года обратно в бюд-
жет.

– Три года назад звуча-
ли предложения о том, что 
проблему нужно решать по-
этапно: сегодня построить 
приют в Бийске, завтра – 
в Рубцовске, послезавтра – 
в Первомайском районе 
и так далее. И постепенно из-
менить ситуацию. До сих пор 
ничего не сделано», – сказал 
на недавнем совещании пред-
седатель АКЗС Александр 
Романенко.

Спикер краевого парла-
мента поручил профильно-
му комитету изучить опыт 
других регионов и еще раз 
проработать данную ситуа-
цию на заседании комитетов. 
Сам он пообещал обсудить 
ее с губернатором и членами 
правительства края.

Ну а пока депутаты реша-
ют, как быть с беспризорны-
ми братьями нашими мень-
шими, будем спасаться от 
собак на заборах, ведь закон 
нужно исполнять.

Татьяна 
КОЧЕТЫГОВА

Встретили собаку – 
залезайте на забор

Уточнение
к информационному извещению, опубликованному в газете 

«Алтайская правда» № 84 от 13.05.2021, о проведении 04 июня 2021 
года в 07 час. 00 мин. по МСК ООО «Риддер». «Лот № 16 Квартира, кад.  
№ 22:71:010605:3498, S – 35,6 м, адрес: АК, Барнаул, ул. Попова, д. 99-142. Ин-
формация о зарегистрированных лицах и о задолженности по взносам 
на капитальный ремонт СПИ не предоставлена. Нач. цена – 1 218 400 руб. 
(Астахова В.А., Астахов П.А., ипотека) (380)» читать «Лот № 16 Квартира, кад.  
№ 22:71:010605:3498, S – 35,6 м, адрес: Алтайский край, г. Славгород,  
мкр. 2-й, 12-61. Информация о зарегистрированных лицах и о задолженно-
сти по взносам на капитальный ремонт СПИ не предоставлена. Нач. цена –  
1 218 400 руб. (Астахова В.А., Астахов П.А., ипотека) (380)» продлить срок при-
ема заявок для Лота № 16 до 14.06.2021 до 07 час. 00 мин. Определение участ-
ников аукциона не позднее 15.06.2021 11 час. 00 мин. по московскому време-
ни по месту нахождения организатора торгов. Дата проведения 16.06.2021 
в 07 час. 00 мин. по московскому времени. Торги проводятся в форме элек-
тронного аукциона на торговой площадке в разделе «Имущественные тор-
ги», находящейся в сети Интернет по адресу https://www.rts-tender.ru/.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании границ 
земельного участка

Кадастровым инженером Батуриной Татьяной Николаевной, 
квалификационный аттестат № 22-15-19, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659900, Алтайский край, г. Белоку-
риха, ул. Академика Мясникова, д. 6, адрес электронной почты:  
mineewa.tatiana1980@yandex.ru, контактный тел. 8-905-989-4456, вы-
полняются кадастровые работы по выделу земельного участка из зе-
мельного участка с кадастровым номером 22:41:030501:1149, Алтай-
ский край, Смоленский район, с. Новотырышкино, вне населенного 
пункта (ЗАО «Белокурихинское»).

Заказчиком кадастровых работ является Далингер Татьяна Никола-
евна, почтовый адрес: 659900, Алтайский край, г. Белокуриха, ул. Ака-
демика Мясникова, д. 26, кв. 2, контактный тел. 8-909-506-7192.

Земельный участок, с правообладателями которого требуется со-
гласование местоположения границ: 22:41:030501:1149.

Ознакомиться с проектом межевания и представить свои возраже-
ния возможно в тридцатидневный срок с момента опубликования из-
вещения по адресу: 659900, Алтайский край, г. Белокуриха, ул. Акаде-
мика Мясникова, д. 6.

При проведении согласования местоположения границ при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также докумен-
ты, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.

Сообщение о результатах проведения торгов
АО «Российский аукционный дом» (ОГРН 1097847233351, ИНН 7838430413, 

190000, г. Санкт-Петербург, пер. Гривцова, д. 5, лит. В, (812) 334-26-04, 8 (800) 
777-57-57, ungur@auction-house.ru), действующее на основании договора 
с государственной корпорацией «Агентство по страхованию вкладов» 
(109240, г. Москва, ул. Высоцкого, д. 4), являющееся на основании решения 
Арбитражного суда Алтайского края от 7 декабря 2015 года по делу № А03-
20515/2015 конкурсным управляющим (ликвидатором) акционерного обще-
ства «Зернобанк» (АО «Зернобанк», адрес регистрации: 656056, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Анатолия, д. 6, ИНН 2202000381, ОГРН 1022200525786), 
сообщает о результатах проведения торгов посредством публичного 
предложения (далее – Торги ППП), (сообщение № 02030048427 в газете 
АО «Коммерсантъ» от 26.09.2020 № 176 (6897) на электронной площадке  
АО «Российский аукционный дом», по адресу в сети Интернет: bankruptcy.
lot-online.ru, проведенных с 22 апреля 2021 г. по 28 апреля 2021 г.:

по лоту 11 – победитель Торгов – Верещагина Евгения Валерьевна 
(ИНН 220502816030), предложенная цена – 10 101,00 руб.;

по лоту 12 – победитель Торгов – Столяренко Олег Вячеславович 
(ИНН 220121961141), предложенная цена – 9 120,00 руб.;

по лоту 13 – победитель Торгов – Верещагина Евгения Валерьевна 
(ИНН 220502816030), предложенная цена – 18 301,00 руб.

Заинтересованность победителей торгов по отношению к должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему отсутствует. По оставшимся 
лотам 4, 6 Торги ППП признаны несостоявшимися в связи с отсутствием 
заявок. Торги ППП окончены.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения» администрация Малиновского сельсовета Алейского 
района Алтайского края извещает участников общей долевой собствен-
ности на земельный участок с кадастровым номером 22:01:000000:352 
(адрес местоположения участка: установлено относительно ориен-
тира, расположенного за пределами участка, ориентир – с. Мали-
новка. Участок находится примерно в 1,9 км по направлению на 
северо-восток от ориентира, почтовый адрес ориентира: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, Алейский район), о проведении 
общего собрания (инициатор проведения собрания – Мазур Дмитрий 
Николаевич, действующий на основании доверенности 22 АА 3068502 
от 30.04.2021 года за Кирьянову Галину Николаевну).

Дата проведения собрания: 6 июля 2021 г. в 12 часов 00 минут, нача-
ло регистрации в 11 часов 50 минут.

Место проведения собрания: Алтайский край, Алейский район, с. Ма-
линовка, ул. Центральная, д. 32г.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Расторжение договора аренды (субаренды) от 20.12.2016.
3. Заключение нового договора аренды, его условия.
4. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право действо-

вать без доверенности от имени участников общей долевой собственности.
Участникам собрания (пайщикам) при себе необходимо иметь доку-

менты (и их копии), удостоверяющие личность и право собственности 
на земельную(ые) доли, для представителей собственников земельных 
долей при себе необходимо иметь надлежащим образом заверенную до-
веренность, а также для соблюдения масочного режима при себе иметь 
средства индивидуальной защиты органов дыхания.

Ознакомиться со всеми вопросами можно в течение 30 дней с момен-
та выхода данного извещения по следующему адресу: 658111, Алтайский 
край, Алейский район, с. Дружба, ул. Пионерская, д. 36, тел. 8-929-395-9466, 
Мазур Дмитрий Николаевич.

Извещение о согласовании проектов межевания земельных 
участков

Заказчик: Аверина М.В., почтовый адрес: 656922, Алтайский край,  
г. Барнаул, п. Пригородный, ул. Кружевная, д. 7, кв. 2, тел. 8-905-985-7049.

Исходный земельный участок: кадастровый номер 22:59:050106:1190, 
адрес: Российская Федерация, Алтайский край, Шелаболихинский 
район, территория Кучукского сельсовета, примерно 7360 м на юго-за-
пад от с. Батурово.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Калашников Алек-
сей Сергеевич, квалификационный аттестат № 22-14-39, почтовый адрес: 
659057, Алтайский край, Шелаболихинский район, с. Омутское, ул. Цве-
точная, д. 27, кв. 1, е-mail: lelik.k-82@mail.ru, тел.: 8-913-274-1056, 23-4-92. 
Возникшие предложения по доработке и письменные обоснованные 
возражения по предложенному размеру и местоположению границ 
выделяемого земельного участка принимаются по адресу: 659050, Ал-
тайский край, Шелаболихинский район, с. Шелаболиха, ул. Солнечная,  
д. 8, в срок 30 дней со дня опубликования настоящего извещения.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Копытин Игорь Викторович, Алтайский край, г. Бийск, 
пер. Муромцевский, д. 15, кв. 21, тел. 8-909-504-0914.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, квалифи-
кационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осуществляется по по-
чтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, 
адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:34:010401:57, 
расположенного по адресу: Алтайский край, Петропавловский район, 
вблизи с. Николаевка, в границах квартала 22:34:010401. Ознакомиться 
с проектом межевания, а также представить обоснованные возражения 
можно в течение 30 дней от даты публикации извещения по адресу ка-
дастрового инженера.

Извещение
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-

скохозяйственного назначения» Смищенко Владислав Олегович уве-
домляет участников долевой собственности о проведении общих собра-
ний, которые состоятся 5 июля 2021 года по адресу: Алтайский край, 
Алейский район, с. Малиновка, ул. Центральная, д. 32г, на земельные 
участки с кадастровыми номерами: 22:01:021502:287 (повторно) в 9.00, 
22:01:000000:332 в 9.30.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря и членов счетной комиссии.
2. Выборы уполномоченного лица, имеющего право действовать без 

доверенности от имени участников долевой собственности.
3. Утверждение полномочий доверенного лица.
Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на собрание, 

можно по адресу: с. Малиновка, ул. Центральная, д. 32г, до 1 июля 2021 года.
Для регистрации и участия в голосовании необходимо иметь при 

себе паспорт и документ, удостоверяющий право на земельную долю.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Реклама

(Ответственность за орфографию и пунктуацию несет рекламодатель)

Счастье за забором.

Дойка по-современному: в новом зале «Европараллель 2х18».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  �АП��ИНФО .

МОЗАИКА

Осмотр больных в инфекционном отделении.

  ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ .

И для клеща есть «выдерга»
По данным Роспотреб-
надзора, в поликлиники 
края с жалобами на при-
сасывание клещей обра-
тилось около тысячи 
человек,  треть из них – 
дети до 14 лет. В Барна-
уле с начала эпидсезона 
пострадали 308 детей 
и взрослых. У шестерых 
обнаружен сибирский 
клещевой тиф.

За помощ ью мес т ные 
ж и т е л и  о бр а щ а ю т с я  в 
травмпункт барнаульской 
городской больницы № 11. 
Медсестра Екатерина Козы-
рева за 32 года работы стал-
кивалась с разными случа-
ями. По ее словам, большая 
часть людей предпочитает 
самостоятельно проводить 
манипуляции с клещом – 
удалять в домашних усло-
виях. В результате часть его 
остается  под кожей – и всё 
равно без помощи медиков 
не обойтись.

– Мы устраняем присосав-
шегося паразита специальной 
«выдергой». Клещ подсекается 
и выкручивается против часо-
вой стрелки. Он помещается 
во флакон. Рекомендуем па-
циентам сдать его на исследо-
вание в лабораторию Центра 
гигиены и эпидемиологии в 
Алтайском крае. Результаты 
будут известны в течение од-
ного рабочего дня, – говорит 
Екатерина Козырева.

В инфекционном отделении 
больницы лежат несколько че-
ловек с диагнозом «сибирский 
клещевой тиф». «В основном это 
наши рыбаки и охотники», – 
поясняет заведующая Наталья 
Седых. В среднем лечение длит-
ся 7–10 дней.

Готовится к выписке бар-
наулец Игорь Быков.

– В конце апреля поехал 
на речку ловить карасей. 
Вскоре поднялась темпе-
ратура, на животе обнару-
жил красные пятна, почув-
ствовал ломоту в суставах. 
К медикам обратился только 
через десять дней. Оказыва-

ется, укусил клещ, просто не 
присосался, – говорит Игорь 
Быков.

Главный врач горбольни-
цы № 11 Андрей Коломиец 
рекомендует не испытывать 
судьбу и заранее привиться 
от клещевого энцефалита, что 
даст стойкий иммунитет на 
три года.

– Наш травмпункт явля-
ется городским центром по 
оказанию помощи больным 
с укусом клеща. Ежедневно 
в эпидсезон поступает при-
мерно одинаковое количе-
ство пострадавших, которые 
не соблюдают элементарные 
правила безопасности, отды-
хая на природе. Важно, что-

бы манжеты рукавов плотно 
прилегали к коже рук, брюки 
лучше заправить в сапоги, 
а на голову надеть капюшон. 
Необходимо периодически 
себя осматривать, – подчер-
кнул Андрей Коломиец.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ 
(фото)

  КРАТКО .
Зайдите на 
территорию 
детства

С 1 по 3 июня в Ал-
тайском крае прой-
дет онлайн-ярмарка 
детских товаров и ус-
луг. Чтобы посетить 
ее, нужно зайти на 
платформу ярмарка-
детства.рф.

Родители здесь смо-
гут приобрести путев-
ки на отдых и оздоров-
ление для ребятишек, 
купить курсы дополни-
тельного образования, 
записаться на консуль-
тации к семейному пси-
хологу или педиатру, 
подобрать детские то-
вары со скидкой.

Во время прямого 
эфира 1 июня с 11 до 
15 часов для юных зри-
телей проведут развле-
кательную программу, 
на которой разыграют 
призы с доставкой.

С другой стороны, 
к  участию приглаша-
ются предприниматели 
и производители. Они 
смогут представить 
свои товары и услуги, 
совершить продажи, 
увеличить количество 
клиентов. Заявки при-
нимаются до 25 мая на 
том же сайте.

Ярмарка «А лтай-
ский край – терри-
тория детства» орга-
низуется в рамках 
Международного дня 
защиты детей и с це-
лью поддержки биз-
неса. До пандемии ее 
традиционно прово-
дили офлайн – 1 июня 
на площади Сахарова 
в Барнауле.
Алёна ИВАНОВА

На дачу – с пенсией
«Здравствуйте! Впереди дачный сезон, пенсию 

каждый месяц мне приносит наш почтальон домой. 
С лета я буду жить на даче. Как мне поменять 
способ доставки пенсии, перевести ее на карточку?

Валентина Ивановна С., г. Барнаул».

Отвечает начальник отдела организации выплаты пенсий 
регионального Отделения ПФР Анна Корнева:

– Пенсионеры могут самостоятельно выбрать удобный для 
себя вариант получения пенсии: как организацию, которая будет 
заниматься доставкой пенсии, так и способ ее получения: на 
дому, в кассе доставочной организации или на свой счет в банке.

В Алтайском крае доставка пенсии и иных социальных выплат 
осуществляется через УФПС Алтайского края АО «Почта России» и 
через 24 кредитные организации, которые заключили договоры 
о доставке пенсии с Пенсионным фондом. Полный список орга-
низаций, с которыми заключены договоры о доставке пенсии, 
можно найти на региональной странице сайта Пенсионного 
фонда России в разделе «Информация для жителей региона».

Получать пенсию через кредитные учреждения привыкли 
490 675 пенсионеров края. В этом случае выплату можно полу-
чать в кассе отделения банка или оформить банковскую карту и 
снимать деньги через банкомат. Снять свои деньги с банковского 
счета можно в любой день после их зачисления. Зачисление на 
счет пенсионера в кредитной организации производится без 
взимания комиссионного вознаграждения. Среди выбравших 
этот способ доставки пенсии – 33 659 пенсионеров, предпочи-
тающих получать деньги на пластиковую карту.

Кроме того, за пенсионера получать пенсию может доверен-
ное лицо. Выплата пенсии по доверенности, срок действия 
которой превышает один год, производится в течение всего 
срока действия доверенности при условии, что пенсионер 
ежегодно подтверждает факт регистрации по месту полу-
чения выплаты.

Заявление о выборе или изменении способа доставки 
пенсии можно подать не выходя из дома, воспользовавшись 
личным кабинетом гражданина на сайте ПФР. Такой способ 
подачи заявления полностью исключает визит в пенсионное 
ведомство. Для входа в личный кабинет необходимо зареги-
стрироваться и получить подтвержденную учетную запись в 
Единой системе идентификации и аутентификации (ЕСИА) 
на портале государственных услуг. Также заявление об изме-
нении способа доставки пенсии можно подать в клиентскую 
службу Управления Пенсионного фонда РФ либо в МФЦ по 
месту жительства, сделать это можно и через представителя 
по доверенности.

Обращаем внимание пенсионеров, получающих пенсию 
на банковскую карту: в соответствии с Федеральным законом 
от 27.07.2011 № 161-ФЗ «О национальной платёжной системе» 
получателям пенсий и иных социальных выплат на банков-
скую карту до 1 июля 2021 года следует перейти на карту «Мир». 
Новые реквизиты следует представить в ПФР, подав заявление 
о доставке пенсии.

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

На крупнейшем озере в 
Егорьевском районе после 
массового замора рыбы 
восстанавливают ее по-
пуляцию.

На озере Горьком-Перешееч-
ном Рыбпром «Алтайский», 
который арендует водоем в 
качестве рыболовного участка, 
создает искусственные нере-
стилища.

Ранее специалисты уста-
новили, что причиной замо-
ра послужили сине-зеленые 
водоросли, которые выделили 
фенол и цианид.

Чтобы поднять биомассу и 
продолжать вести промысел, 
арендатор принял решение 
помочь водоему искусствен-
но. Для этого в мае, во время 
нереста, в воду опустили лап-
ники – сплетенные сосновые 
ветки.

– Когда рыба нерестится на 
камыше, ветер и волна сбрасы-
вают икру вниз, малек погиба-
ет. А лапник не касается дна, 
и икра будет оставаться на ме-
сте. Выживаемость в этом случае 
составляет 90–95%, – поясняет 
учредитель компании Рыбпром 
«Алтайский» Данил Елисов.

Сосновую «подушку» укла-
дывают примерно на 20 см от 

поверхности, где вода хорошо 
прогревается. Данил Елисов 
признаётся, что делают они 
это в первый раз, опыта еще 
нет. Однако рассчитывают, что 
рыба до 25 мая благополучно 
отнерестится и через два-три 
года ее поголовье восстано-
вится.

– Мы хотели бы зарыбить 
водоем, но озеро является ры-
боловным, а не рыбоводным. 
Возможно, нам всё-таки в виде 
исключения разрешат запу-
стить в конце мая мальков тех 

пород, которые здесь нужны. 
Они бы поедали те самые си-
не-зеленые водоросли. Озеро 
нуждается в очистке от них, 
– говорит предприниматель.

В интересах бизнеса – как 
можно быстрее восстановить 
этот рыбопромысловый уча-
сток. А в интересах любителей 
посидеть с удочкой на берегу и 
просто отдохнуть на природе – 
иметь чистое, красивое озеро.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ, 
Николай БЕРЕЗОВСКИЙ 

(фото)

Лапник для рыбки

Полоска белая, полоска чёрная
Зебру по кличке Вася привезли на не-
деле в зоопарк Барнаула. Мальчик пре-
красно перенес дорогу, после чего его 
сразу выпустили на зеленую полянку 
пожевать одуванчиков.

Васильку два года, он совершенно спокоен и 
не боится людей. В честь его приезда сотрудники 
облачились в футболки с зебровым рисунком.

Полосатого красавчика транспортировали в 
фургоне из красноярского зоопарка, где он ро-
дился. В пути сопровождающие снимали видео 
и рассказывали о самочувствии животного. 
На кадрах Вася всё время что-то ел и хлопал 
ресницами.

Алёна ИВАНОВА

  СЕМЬ �Я� .

Укладка лапника.

В пик эпидемии люди 
и женились, и разво-
дились реже. Об этом 
журналистам рас-
сказала начальник 
Управления юстиции 
Алтайского края Ок-
сана Грохотова.

Д�����: «Г�����!»
Начала свадебного сезона, 

который, как известно, длится 
с мая по октябрь, сотрудники 
ЗАГСов края ждали насторо-
женно. Ведь многие женихи 
и невесты прошлого года от-
ложили свадьбы до лучших 
времен: что за праздник, когда 
ни маску снять, ни родню с 
друзьями пригласить…

Не было и традиционного 
для нашего региона пика ре-
гистраций браков – на Крас-
ную горку, в День семьи, люб-
ви и верности и «красивые 
даты», как 20.02.2020, напри-
мер, самое начало эпидемии 
в России.

Но ситуация меняется, по 
словам Оксаны Викторовны:

– В 2020 году, в пик заболе-
ваемости, мы регистрирова-

ли браки в исключительных 
случаях. Впрочем, многие 
пары из-за ковидных рисков 
и сами принимали решение 
перенести свадьбу с большим 
количеством гостей на бо-
лее благоприятный период. 
Сейчас ЗАГСы принимают 
заявления и проводят тор-
жественные церемонии с 
учетом и этой «отложенной» 
статистики, с соблюдением 
масочного режима и соци-
ального дистанцирования, 
конечно. К слову, у женихов 
и невест есть право перене-
сти регистрацию не только 
из-за коронавируса, но и по 
иным объективным ува-

жительным причинам, пе-
речень которых определен 
законодателем.
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Молодые люди, собираю-

щиеся пожениться, возмож-
но, уже совсем скоро смогут 
оценить ряд новшеств. Так, 
управление юстиции и Ми-
нистерство культуры регио-
на совместно прорабатывают 
новую тему – проведение це-
ремоний регистрации брака 
в социокультурных объектах. 
Представьте, как возвышенно 
звучала бы клятва любви и 
верности в Белом зале дво-

рянской усадьбы ГМИЛИ-
КА! Каким незабываемым 
получилось бы торжество 
в доме купца Винокурова, 
ныне музее Камня-на-Оби. 
Будем надеяться, это реше-
ние в пользу молодоженов 
состоится, как и еще одно, 
касающееся неудобств, свя-
занных с необходимостью 
обращаться в «свой» ЗАГС по 
месту жительства.

Поскольку все измене-
ния в судьбе человеческой, 
от рождения до кончины, 
заносятся сейчас в Единую 
государственную информа-
ционную систему,  логично, 
что в стране введут принцип 
экстерриториальности. Это 
значит, что с принятием 
соответствующего феде-
рального закона, с момента 
законодательного урегули-
рования нормы молодые 
люди, оканчивая вуз в Санкт-
Петербурге, к примеру, могут 
теперь подать заявление о 
вступлении в брак в городе 
на Неве, а регистрацию и 
свадьбу провести в родном 
Алтайском крае.
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в ЗАГСах края было со-
ставлено около 11 600 записей 
актов о заключении брака и чуть 
более 10 тысяч о расторжении.

Статистика первых 
трех месяцев этого года – 

2252 зарегистрированных брака, 
на 105 больше, чем в прошлом 
аналогичном периоде.

Горожане женятся чаще 
сельчан: в первом кварта-

ле 2021-го в городах заключено 
1639 браков, в селах – 615. Это 
связано с тем, что молодежь 
подает заявления в ЗАГС по ме-
сту работы или учебы в вузах.

Рекордсмена ми по 
количеству принятых 

заявлений о вст уплении 
в  бр а к  (к а ж д ы й  п о  т ы -
с я че) в первом кварта ле 
2021-го стали Дворец бра-
ко с оче т а н и я Б арн а у л а , 
ЗАГСы Бийска и Индустри-
а льного района краевой 
столицы.

Свадебный бизнес, как 
один из самых прибыль-

ных в сфере услуг,  учитывает-
ся в прогнозах социально-эко-
номического развития края.

На искусственном 
питании

Алтайские врачи провели уникальную для 
края хирургическую операцию: при помощи 
прокола пациенту сформировали гастростому 
– специальный зонд для питательной смеси.

Такую помощь оказали специалисты барнауль-
ской больницы скорой медицинской помощи. Пре-
жде это делали только в центральных регионах 
РФ, в Москве и Санкт-Петербурге.

Процедура нужна больным, которые по раз-
ным причинам не могут сами есть и нуждаются 
в искусственном питании более месяца, сообщает 
пресс-служба краевого Минздрава.

Пациент, которому провели операцию, почти не 
употреблял даже жидкую пищу из-за злокачествен-
ной опухоли. Теперь качество его питания и жизни 
должно улучшиться.

Эту малоинвазивную методику алтайские ме-
дики переняли у московских. Востребованность 
в ней очень велика.

«Регулярно к нам поступают пациенты, которым 
требуется подобное хирургическое вмешательство. Это 
люди с онкологическими заболеваниями пищевода 
или головного мозга, тяжелыми пищевыми ожога-
ми, травмами шеи, с инсультами», – говорит главврач 
Андрей Макин.

Алёна ИВАНОВА

Виртуальный секретарь
Преподаватель информатики рубцовской шко-

лы № 1 Алексей Мусихин с командой единомыш-
ленников создали электронного секретаря.

Это цифровой помощник для организации ра-
боты предприятия. Управляется голосом. Руко-
водитель запускает программу на компьютере 

или смартфоне и дает задание подчиненному. 
Электронный секретарь направляет уведомление 
сотруднику, выставляет срок исполнения поруче-
ния и контролирует его выполнение. Разработка 
признана одной из лучших на главном конкурсе 
российских программистов «Цифровой прорыв».

«Сейчас мы ищем предприятия, которые со-
гласятся опробовать нашего помощника в деле. 
В первую очередь рассматриваем госкорпорацию 
«Росатом». Также есть предварительная догово-
ренность с «Сибирь-Полиметаллами», – пояснил 
Алексей Мусихин.

Сам Алексей в этом году стал амбассадором «Циф-
рового прорыва» в Алтайском крае. Это позволило ему 
организовать для своих учеников дистанционные 
курсы в Сетевой академии Cisco, готовящей специа-
листов по созданию компьютерных сетей. Обучение 
для двух подопечных Мусихина бесплатное, хотя 
стоит оно порядка 40–50 тысяч рублей.
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